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Betreff: Mitgliederversammlung des Turn- und Spielverein 1905 Oberpleis e.V. 

Datum: 21.06.2022, Beginn: 19:30 Uhr, Ende: 21:15 Uhr 

Teilnehmer: Siehe Anhang (Teilnehmerliste) 
 
 

Verfasser: Annika Seeger Datum Protokoll: 23.06.2022 
 

Nr. Inhalt zuständig 

1 Begrüßung 
Start der Mitgliederversammlung um 19:30 Uhr 
 
Der 1. Vorsitzende Prof. Dr. Norbert Seeger begrüßt die Anwesenden unter besonderem Gedenken der 
Verstorbenen. 
 

N. Seeger 

2 Feststellung der ordnungsmäßigen Einladung und der Beschlussfähigkeit 
 
Die ordnungsgemäße Einladung und Beschlussfähigkeit werden festgestellt. 
 

N. Seeger 

3 Wahl des Protokollführers 
 
Annika Seeger wird einstimmig zur Protokollführerin gewählt. 
 

N. Seeger 
A. Seeger 

4 Verabschiedung der Protokolle der MV vom 30.09.2021 (siehe Homepage) 
 
Es bestehen keine Einwände oder Anmerkungen zum Protokoll der letzten ordentlichen 
Mitgliederversammlung vom 30.09.2021. Es wird daher verabschiedet. 
 

N. Seeger 

5 Genehmigung der Tagesordnung 
 
Die Tagesordnung wird einstimmig angenommen und genehmigt. 
 

N. Seeger 

6 Vorstandsbericht 
 

N. Seeger 

6a Sport und OGS 
 
Badminton: 
Die Planungen für die neue Saison laufen. Diese startet im August. Die Senioren-Mannschaften 
entwickeln sich weiterhin stabil; die erste Mannschaft spielt in der 
Landesliga, die zweite und dritte jeweils in der Bezirksliga, die vierte  
in der Bezirksklasse. Der Betrieb der Junioren-Mannschaften ist durch die Coronapandemie stark 
beeinflusst worden. 
 
Basketball: 
Die Planungen für die neue Saison laufen. Diese startet im Oktober. Im Jugendbereich besteht Bedarf 
und Potential, dort gibt es immer wieder Anfragen, aber hier fehlen Hallenzeiten und Trainer*innen. 
Als eine mögliche Lösung kann eine zukünftige Nutzung der neuen Halle, insbesondere für den Jugend- 
und Kinderbereich angedacht werden. 
 

 
 
F. Sobkowski 
 
 
 
 
 
F. Haunschild 
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Fußball: 
Der Seniorenbereich befindet sich zur Zeit in der Sommerpause. Die 1. Mannschaft startet in die 
kommende Saison mit einer neuen Trainersituation, bei der 2.Mannschaft ist eine gleichbleibende 
Trainersituation. Die 3. Mannschaft wurde aus dem Wettbewerb genommen, da es, u.a. aufgrund von 
Corona zu wenig Spieler gab, startet aber erneut in der neuen Saison. In der Damenmannschaft gab es 
einen Trainerwechsel während der Saison. 
Im Talentwerk waren in der Saison 21/22 5 Mannschaften gemeldet, kommende Saison werden es 4 
sein. Insgesamt besteht ein Angebot für 14 Jugendmannschaften, davon eine Mädchenmannschaft. 
Die U13 sowie die U19 sind Pokalsieger geworden. Die U19 zudem Meister. 
 
OGS I: 
Das Schuljahr 21/22 ist geprägt durch Corona. In Oberpleis sind 165 OGS Kinder, in Eudenbach 53. In 
der 13 Uhr-Betreuung sind 51 Kinder, damit sind die Kapazitäten nahezu erreicht. Die OGS verzeichnet 
steigende Zahlen, in Oberpleis kommen 5 Kinder hinzu. Seit Februar 2022 ist kein FSJler mehr 
eingestellt. Die pädagogische Leitung übernimmt Frau Neußer von Frau Derenbach. Stephan Krämer 
scheidet aus der Leitung der OGS aus. Insgesamt hat die OGS den Verein stabilisiert. 
 
OGSII: 
Die OGSII ist trotz Corona gut angelaufen. Für das neue Schuljahr ergeben sich gute Aussichten.  
 
Turnen: 
Trotz Corona gibt es kaum Mitgliederschwund. Die neue Halle wird sehr gut angenommen. 
 
Gesundheitssport: 
Der Start des Gesundheitssports war stark geprägt durch Corona, nun läuft er langsam an. In 
Zusammenarbeit mit Physiofit werden Rehasportkurse für Orthopädie und Herzsport angeboten. 
 

A. Wind 
 
 
 
 
 
J. Körver 
 
 
 
S. Krämer 
 
 
 
 
 
 
N. Seeger 
M. Wistoff 
 
G. Becker 
 
 
 
M. Weber 

6b Corona 
 
Der TuS hat durch Corona vordergründig neutrale finanzielle Auswirkungen, da zwar die Einnahmen 
gesunken sind, allerdings auch die Ausgaben. 
Allerdings haben die ausgefallenen Veranstaltungen (z.B. TuS-Ball, Kirmes, Dorfturniere) die 
Sponsorengewinnung im letzten Jahr erschwert. Spenden und Sponsoreneinnahmen sind zurück 
gegangen. Ziel für die Saison 22/23 ist ein Neustart in der Sponsorengewinnung.  
Es wird gewünscht, dass möglichst alle Mitglieder aktiv bei der Sponsorengewinnung mitwirken. Wer 
mögliche Sponsoren kennt, ist gebeten Kontakt herzustellen. 
 

N. Seeger 

6c Anbau/Flutlicht/Erneuerungen 
 
Das IST der Finanzierung des Anbaus stimmt nahezu mit der in der Mitgliederversammlung vom 
30.8.2019 vorgestellten Planung überein. Mit der Fertigstellung des Anbaus, der 
Kunstrasenerneuerung, den Flutlichtanlagen und der Erneuerung des alten Sportplatzes konnte eine 
verbesserte Infrastruktur geschaffen werden. 
 

N. Seeger 
 

6d Zukünftige Entwicklungen 
 
Die Arbeiten zur Infrastruktur sind nahezu erledigt. Mit der steigenden Professionalisierung (OGS etc.), 
sind die Aufgaben allein ehrenamtlich nicht mehr schaffbar. Es wurde die Entscheidung zu einer 
hauptamtlichen Geschäftsführung zur Entlastung des Vorstands getroffen. Diese Position soll den 

N. Seeger 
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gesamten Verein abdecken und so Ehrenamtler entlasten, sodass diese weiterhin gerne Tätigkeiten 
ausüben und möglicherweise weitere ehrenamtlich Tätige gewonnen werden können. Michael Weber 
wird als Geschäftsführer eingestellt.  Der Beiratsvorsitzende des TuS, Landrat Sebastian Schuster, 
stellte die Notwendigkeit einer Hauptamtlichkeit heraus, beschrieb den Einstellungsprozess durch eine 
Findungskommission und unterstützt die Einstellung Michael Webers. Die Mitgliederversammlung 
signalisierte einvernehmliche Zustimmung. 
 
Der Finanzbedarf des TuS wird voraussichtlich steigen, unter anderem auch durch die Erhöhung des 
Mindestlohns. Um das Ziel eines neutralen Ergebnisses für den Sportbereich zu erreichen, sind daher 
besondere Anstrengungen zur Stärkung der Finanzbasis notwendig. (Mitgliedergewinnung, 
Sponsorengewinnung, siehe 6b) 
 
Mögliche Interessengegensätze beim Betrieb der Sportlerbar, die sich aus der Vereinsheimfunktion 
(Regelung der Öffnungszeiten) einerseits und den betriebswirtschaftlichen Notwendigkeiten des 
Betreibers andererseits ergeben, müssen aufgelöst werden. Wenn die Sportlerbar mehr als 
Wohnzimmer des gesamten TuS verstanden und gelebt wird, dürfte sich dieser Interessengegensatz 
auflösen. Nebenbei wird dadurch das Ziel der Überwindung von Abteilungsgrenzen erreicht. 
 

7 
 

Finanzbericht des Kassierers 
 
Die Summe der Beitragszahlungen ist über die Jahre hinweg nahezu gleichbleibend. Spenden, 
Zuschüsse, sonstige Einnahmen etc. sind mitunter durch Corona gesunken. Personalausgaben sind 
ebenfalls gesunken. Insgesamt konnte der TuS trotz aller Herausforderungen die Rücklagen und damit 
die Eigenkapitalbasis stärken. 
 

M. Wistoff 
 

8 Bericht der Kassenprüfer 
 
Corona- und Urlaubsbedingte Ausfälle der Prüfer, daher Ulli Kunze als Mitprüfer neben Helmut Troff. 
Die Prüfung wurde als stichprobenartige Belegprüfung durchgeführt. Es gibt keine Auffälligkeiten und 
Anmerkungen. 
 

H. Troff 

9 
 
 
 

Aussprache über die Berichte 
 
Es gibt keine weiteren Anmerkungen. 

 

10 Entlastung des Vorstands 
 
Achim Ikert beantragt die Entlastung des Vorstands. Unter Enthaltung des Vorstands wird dieser 
ansonsten einstimmig entlastet. 
 

A. Ikert 
 

11 Anpassung der Satzung (siehe Gegenüberstellung auf der Homepage) 
 
Es gilt der öffentliche Glaube der Register, es ist daher keine Eintragung ins Vereinsregister notwendig. 
Insofern wird auch keine Anpassung der Satzung benötigt, um einen Geschäftsführer einzustellen. 
 

S. Schuster 

12 Vorstandswahlen 
 
Als vorübergehender Versammlungsleiter wird Sebastian Schuster einstimmig gewählt. 
 

S. Schuster 
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Barbara Weber und Norbert Seeger werden gemeinsam als Vorstandsvorsitzende vorgeschlagen. Sie 
werden einstimmig gewählt und nehmen die Wahl an. Die weiteren Vorstandsmitglieder Friedhelm 
Fuchshofen, Markus Wistoff und Georg Meurer werden jeweils in einer eigenen Wahl vorgeschlagen 
und einstimmig als stellvertretende Vorsitzende mit Unterschriftenberechtigung gewählt. Sie nehmen 
die Wahl an. Als Beisitzer wurden Susanne Möhring, Helmut Troff und Nils Melzer vorgeschlagen. Sie 
wurden zusammen einstimmig gewählt. Die Wahl wurde angenommen. Nils Melzer als nicht 
Anwesender hat einer möglichen Wahl im Vorfeld zugestimmt und die Wahl somit ebenfalls 
angenommen. 
 

13 Wahl der Kassenprüfer 
 
Lydia Hoffmann und Lars Bopper werden als 1. Und 2. Kassenprüfer*in vorgeschlagen und jeweils 
einstimmig gewählt. Beide nehmen die Wahl an. 
Als stellvertretende Kassenprüfer werden Achim Ikert und Sebastian Schuster vorgeschlagen und in 
einer gemeinsamen Wahl einstimmig gewählt. Beide nehmen die Wahl ebenfalls an. 
 

N. Seeger 

14 Sportler des Jahres 
 
Stephan Krämer, der sehr engagiert im Verein ist, früher als Fußballer und Badmintonspieler, und bis 
jetzt hauptsächlich die Geschäftsführung der OGS übernahm, wird als Sportler des Jahres 
vorgeschlagen und gewählt. 
Zusätzlich wird Bryan Defang als 18-facher Torschütze und somit Dritter der Torschützenliste der 
vergangenen Saison in der 1. Mannschaft der Fußballsenioren als Sportler des Jahres ausgezeichnet. 
 

S. Schuster 
N. Seeger 

15 Ehrenmitgliedschaft 
 
Gitta Becker, die seit über 40 Jahren als Übungsleiterin im TuS Turnen tätig und bereits seit über 50 
Jahren Vereinsmitglied des TuS ist, wird als Ehrenmitglied vorgeschlagen.  Sie wird einstimmig zum 
Ehrenmitglied gewählt. 
Zudem wird Brigitte Metzler gedankt und geehrt, die bislang im Stadtsportbund für den TuS vertreten 
war und im letzten Jahr die Leitung der Obstkäppchen übernommen hat. Sie scheidet nun leider aus 
privaten Gründen aus diesen Funktionen aus. 
 

N. Seeger 

16 Termine, Veranstaltungen und Verschiedenes 
 
13.08. Nachholtermin des Pfingstturniers „Gerümpelturnier“ 
14.08. Jugendturnier zu Beginn der neuen Saison 
27.07. Beginn des Bitburger-Pokal 

B. Weber 
 

 Die Veranstaltung wird um 21:15 Uhr mit Dank für die rege Beteiligung geschlossen.  

 

Oberpleis, den 23.06.2022 

 

 

Protokollführerin Annika Seeger  Vorsitzende Barbara Weber  Vorsitzender Norbert Seeger 


